

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

INSERCIÓNES.
Anuncios y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle Mayor, 120.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

SUBSCRIPCIONES.
PROVINCIALES. 4 pesetas trimestres.
Punto de suscripción, calle Mayor, 120.

AÑO XXVI. NÚMERO 6453.

MADRID, LUNES 2 DE AGOSTO DE 1875.

OFICINAS, CALLE MAYOR NÚM. 120

TRANSPORTES PARA ASTURIAS Y GALICIA. L. Ramirez, Alcalá, 12.

PRIMERA EDICIÓN.

La Gaceta de hoy publica los siguientes telegramas de guerra:

CATALUÑA.—Del general en jefe se ha recibido el despacho siguiente: —La Seo, 31 julio.—Roto el fuego con dos cañones de 12 sobre la torre de Solsona y con seis Plascencia sobre la ciudadela y Castell Ciudad. El enemigo ha hecho 150 disparos de cañón. Los tiradores de infantería, acercándose, han impedido la comunicación entre los fuertes.

Nuestras bajas ayer, un muerto y tres heridos. He avanzado la batería contra Solsona a 500 metros.

El cónsul de España en Perpignan, desde Bourg-Madame, dice en telegrama de ayer a las 7:55 tarde lo siguiente:

«El general Martínez Campos ha tomado a los carlistas la torre de Solsona y el monte del Cuervo, que domina la ciudadela de la Seo.»

Al dirigirse el general Esteban a Guisona persiguiendo a la facción Castells, y al llegar las tropas a la vista del enemigo, se retiró este en precipitada fuga, siendo perseguido por nuestra caballería en orden abierto, mientras que el terreno lo permitía.

Habiéndose hecho fuerte el enemigo en el pueblo de Masoterías y alturas inmediatas, fué desalojado a la carrera de estas posiciones por fuerzas de los batallones de reserva números 1 y 10, continuando la huida hacia Cornudella. Nuestras bajas han consistido en un oficial contuso, un soldado muerto, 2 heridos y 4 caballos heridos. Las del enemigo, en 7 muertos vistos, 3 prisioneros y muchos heridos que retiraron según ha manifestado un oficial carlista presentado con armas y caballo. Las tropas soportan las fatigas de sus penosas jornadas con una abnegación digna del mayor elogio.

Según partes de Barcelona la columna Vallejo batió a la randa de Mariano de la Coloma, teniendo cinco heridos. Se ignoran las bajas del enemigo.

CENTRO.—Ha quedado restablecido en la provincia de Castellón el servicio de correos. La guardia civil ha aprehendido en el término de Albocacer cinco cajones de correspondencia oficial carlista.

En Alcañiz se presentaron ayer a indulto 32 individuos de la facción, entre ellos el comandante militar de la Fresneda.

NORTE.—Las noticias recibidas carecen de importancia.

En el distrito de Burgo se han presentado a indulto un oficial y seis carlistas con armas.

A la una de la madrugada recibimos de la Agencia Fabra el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

París 1.º de agosto.
El periódico oficial publica una ostensa nota censurando la conducta que de algún tiempo a esta parte observan varios periódicos atacando vivamente al gobierno por su política respecto a una nación vecina y amiga. Estos ataques son tanto más injustificados cuanto la política del gobierno está ajustada a la más estricta justicia, dictada por la apreciación exacta de los deberes internacionales.

La prensa no se limita en el ejercicio de su derecho de discusión a llenar los deberes que aconseja el patriotismo en las relaciones de Francia con el extranjero.

Esta nota se refiere evidentemente a España.

Es importante la siguiente afirmación que hallamos en la Epoca de anoche:

«He supuesto un periódico moderado que no están tan próximas como se había creído las elecciones de diputados para las futuras Constituyentes. Nuestra opinión es que al regresar los ministros de las escursiones de verano, que será para los últimos días de este mes, la cuestión política será tratada y resuelta, no haciéndose esperar la convocación de las Cortes.»

En los arsenales, tanto de Cartagena como del Ferrol, se trabaja con gran actividad a fin de poner los barcos que en ellos se encuentran en disposición de prestar servicio.

La maestranza del arsenal del Ferrol, profundamente agradecida a los muchos y señalados favores que le viene dispensando el señor ministro de Marina, le ha enviado una cariñosa tarjeta, perfectamente hecha, con una cariñosísima dedicatoria, como prueba de las muchas simpatías con que cuenta el Sr. Durán y Lira.

Según telegrama espedito ayer a las cinco de la tarde en Jaca, el ministro de Gracia y Justicia ha llegado sin novedad a Panticosa.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el importante telegrama que en el lugar correspondiente publicamos, del cónsul de España en Perpignan y fechado ayer en Bourg-Madame.

Escriben de Alcañiz que se están realizando tanto en aquella ciudad como en otros pueblos las operaciones

de la quinta, siendo muchos los carlistas que diariamente se presentan a indulto. Entre los que lo verificaron el día 29 del pasado, figuran el comandante de armas de Castellote, y D. Rafael V. de Mazaleon, ayudante que era de Gamundi.

Dice anoche un diario: «Tan frecuentemente se reproduce la suciedad de las aguas potables de Madrid, a causa de la insuficiencia del primitivo depósito, que no podemos menos de acudir al celoso ministro de Fomento y a su inteligente delegado el señor director de obras públicas para que no demoren un instante la continuación de las obras del segundo depósito. Un accidente cualquiera podría privar a Madrid aún de esas aguas turbias, tan desagradables a la vista y al paladar, produciéndose un verdadero conflicto. Con un millón de reales bastaría, según se nos asegura, para dejar habilitado interinamente el nuevo depósito, capaz para el consumo de quince días, y no dudamos que el señor ministro de Hacienda facilitará inmediatamente una suma tan pequeña aplicable a un servicio tan importante.»

S. M. el rey y la princesa de Asturias han dirigido una sentida carta a la vida del teniente coronel Díaz de Herrera, dándole el pésame por la muerte del valiente militar que sucumbió al abrir brecha en los muros de Cantabria.

Son varios los facultativos que han ofrecido sus servicios gratuitos a la Asociación de escritores y artistas; pero se ignora el domicilio de casi todos ellos. Se ruega, por lo tanto, a los que insistan en su oferta ó quieran hacerla de nuevo, que envíen las señas de su residencia al inspector de dicha Asociación, D. José María del Campoy Navas, Factor, 3, 2.º, ó al secretario, Sr. Ossorio y Bernard, redacción de la Gaceta.

Por primera vez, la Asociación de escritores y artistas va a prestar un servicio benéfico a uno de los socios que lo ha pedido, facilitándole la asistencia facultativa gratuita de uno de los médicos que se han ofrecido a la Asociación para este fin. El Sr. D. Zolito Perz es el médico afortunado a quien le ha cabido en suerte esta molestia, que la sociedad sabrá agradecer como es debido.

Dice anoche un colega: «Ayer fué aprobado por el ministro de Fomento el proyecto del ferrocarril de Linares a Almería, noticia que por telegrama comunicó nuestro querido amigo D. Bernabé Morcillo al gobernador de la provincia y al presidente de la comisión provincial.

Han contribuido en sumo grado al buen éxito de tan justa pretensión los señores marques de Novaliches, Villanova, Belda, Sanchez Toca y Cañavete.

El señor ingeniero Trias, autor del proyecto, nada ha omitido tampoco para llevar a cabo su obra.»

La junta directiva de la Asociación de escritores y artistas celebró anoche una sesión que pudo ser muy fecunda para el crédito de la corporación y los intereses que representa. Entre otros acuerdos adoptó el de que una comisión especial de que forman parte socios muy competentes estudie y condetermine el proyecto sobre propiedad literaria que leyó el Sr. Vergara y que fué perfectamente acogido mostrándose generales deseos de que se convierta en ley. También se acordó a propuesta del Sr. Saldoni que los socios puedan capitalizar sus cuotas. Ya se anunciará oportunamente la forma en que haya de hacerse. Y se determinó que el día 27, aniversario de la muerte de Lope de Vega, haya velada literaria para leer trabajos apropiados de tal solemnidad.

El Sr. Saldoni presentó ya algunos trabajos biográficos de maestros compositores, destinados al libro que ha de publicarse a fin de año, y se encargó a una comisión especial que practique las investigaciones convenientes para ir fijando las efemérides más notables que hagan relación con las letras y las artes. Otros varios acuerdos se adoptaron que iremos dando a conocer.

En el día de ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 538388 rs. por 1410 impositivos, de las cuales son nuevas 130 y se han satisfecho 395238 a solicitud de 127 imponentes, 80 de ellos por saldo.

Ayer reapareció ya con carácter de periódico diario, la revista quincenal *La Integridad de la patria*, que para introducir en la forma de su publicación esa reforma, había dejado de aparecer hace algunas semanas.

El nuevo diario explica sus propósitos en su extenso programa, que termina con las palabras siguientes: «*La Integridad de la patria*, que viene a tomar parte en el complicado trabajo que en cumplimiento de su deber ha de llevar a cabo la prensa periódica española, procurará no separarse una línea del camino que se ha trazado, para defender toda medida justa y conveniente y combatir todo cuanto pueda poner en peligro la seguridad e integridad del Estado y la monarquía constitucional de D. Alfonso y todo cuanto se aparte, según nuestra conciencia, del derecho, la justicia, la moral y la conveniencia pública.»

Por el ferrocarril de Alicante y Valencia han salido anoche D. Luis Orillana y Rincón y D. Pompilio Díaz Blanco, Porel de Zaragoza el Excmo. señor D. Fernando Abarzuza, el jefe administrativo de los ferrocarriles señor Tejada, Sr. Figueroa, D. Mariano Mateo, D. Juan José Navarro, D. Gerónimo Llovet y familia, y el señor marqués de la Vega de Armijo. Por el del Norte, D. Ramon Goicoerrotea, D. José M. Manresa, D. Francisco P. Jimenez, D. Gabriel Rodríguez y el director del ferrocarril del Norte.

Ayer tarde apareció ahogado en el río Manzanares un joven. El juzgado de guardia se constituyó en el sitio de la ocurrencia, y después de disponer fuese extraído el cadáver, procedió a instruir las oportunas diligencias.

Ayer llegaron a esta 400 prisioneros carlistas, conducidos por fuerzas del ejército.

SEGUNDA EDICIÓN.

La Gaceta de hoy publica una real orden del ministerio de Fomento disponiendo que se signifique a las corporaciones populares la conveniencia de que, sin lastimar derechos adquiridos, continúe la dirección de sus obras al personal facultativo de las obras públicas del Estado, y la satisfacción con que el gobierno vería el que así lo comprendiesen y ejecutasen.

En el distrito de la audiencia de Alabaca se han de proveer por oposición las netarías vacantes de Villar de Domingo García, La Roda, Corralrubio, Cardenete y Bogarra, partidos judiciales de Cuenca, La Roda, Chinchilla, Cañete y Alcaraz respectivamente.

Los juzgados municipales de Madrid registraron durante la tercera decena de junio último 312 nacimientos y 443 defunciones.

Desde el día 1.º de setiembre próximo hasta el 20 del mismo se admitirán solicitudes a los que aspiren a ingresar en la escuela de Música y Declamación.

El conocido escritor agrónomo, profesor de la escuela de Agricultura de Aranzuez, D. Luis Alvarez Alviatur, está terminando los estudios para el establecimiento de una escuela agrícola y escuela especial de apicultura.

Falta hacen en España centros de enseñanza, en los que se de la especial de las diferentes industrias agrícolas, y mucho más de aquellas que, como la apicultura, entre nosotros apenas son conocidas.

esconderse para charlar en semejante día! Mientras vosotros os estáis aquí regalando con vino y bizcochos, vuestros convidados se mueren de hambre. ¡Vamos pronto, pronto, no dejemos enfriar tan suculenta comida!

El que así interrumpió fué Mr. de Saint-Dutasse, uno de los veinte convidados a la comida de boda.

Cinco minutos después todo el mundo estaba a la mesa y el caballero ocupaba la derecha de Mad. Perrier.

El primer mes que siguió al matrimonio, Perrier y Józeres vivieron en perpetua inquietud, porque según ellos si Mr. de Saint-Dutasse había dejado de celebrar el matrimonio, era para empezar su ataque cuando los tuviera a todos reunidos.

Su temor fué vano; como tenía costumbre, el caballero fué una vez a la semana a comer a casa del doctor y nada en su conversación reveló que conociese el drama de Montrouil.

—Nos atacará cuando menos lo esperamos,—decía Józeres.

—Pero cómo? exclamaba Perrier con ansiedad.

Mas de veinte veces el exprocurador había preguntado a su suegro: —Estáis seguro de que en la comida de boda no diría nada a Mad. Perrier, teniéndola a su lado?

—Ya veis que ni tiempo tuvo. A mi mujer, apenas empezada la comida, le dió un desvanecimiento que hubo que retirarla, de modo que el caballero no pudo más que dirigirla las primeras frases de atención.

—Si; pero no las oísteis.

—Clerto. Era demasiado el ruido con tanta gente...

—Ya sabéis que hay un antiguo proverbio que dice que es preciso matar al diablo antes de que nos mate él. El martes próximo que vengamos a comer el caballero, hacedle beber una copa de aquel excelente vino de madera.

—No, tal.

—Por qué?

—Porque eso no puede intentarse mientras no tengamos la seguridad de apoderarnos de sus papeles.

sentó la menor hostilidad mas que en dos cosas puramente insignificantes.

En una de las comidas en la casa de Perrier, dijo al antiguo procurador: —Me habeis suplicado que os otorgue un día a la semana para sentarme a vuestra mesa, y os aviso de que tengo el jueves libre, porque acaba de morir el amigo a quien destinaba ese día. Así pues, hasta el jueves.

—Hasta el jueves,—repuso Józeres con acento obsequioso.

El jueves, en efecto, después de la magnífica comida que Józeres le ofreció, llamó a este aparte y le dijo: —Decidme: ¿qué ha sido de Mad. Pillois?

—Antes solía encontrarla en casa de Mr. Perrier, y su presencia me entretenía. ¡Es un poderoso auxiliar para la digestión! Procurad que vuelva a encontrármela aquí y en casa de vuestro suegro. Solo de ver a tan grotesca persona tengo alegría para cuarenta y ocho horas.

La viuda Pillois volvió a verse admitida en las casas de donde había sido espulsada; pero si el caballero creyó procurarse un auxiliar se llevó chasco, porque la viuda volvió a la casa.

—Por qué no me pagasteis lo que me debíais,—dijo al doctor que le reprochaba su traición.—Entonces yo no hubiera ido a buscar al caballero que tuvo la sagacidad de hacerme firmar aquel papelote... Pero en fin aun podemos remediarlo si nos unimos todos en contra de ese soldadote.

Y la viuda Pillois entró en la alianza formada contra Saint-Dutasse.

Aunque pasaban los meses y el caballero no daba muestras alarmantes, Perrier vivía siempre asustado y lo pasó lo que al astrólogo de la fábula, que por mirar demasiado a las estrellas cayó en un pozo.

Una mañana el peligro llamó a su puerta bajo la forma de un comisario de policía.

En la prefectura se habían recibido tres denuncias sucesivas contra el doctor. Las dos primeras que iban en firme no merecieron el honor de ser atendidas; la tercera llamó ya la atención del prefecto por su insistencia de que fueran a hacer una indagación a la casa.

tenderse en su corazón, y fuera de sí exclamó:

—Le mataré; mataré a ese hombre que ha osado poner los ojos en mi hija! No es verdad que debe morir?

El doctor, más tranquilo que ella, sujetó las manos crispadas de Nicolasa y dijo lentamente: —Si, morirá, pero no ahora.

—¡Cobardes! ¡mal padre!—exclamó Nicolasa loca de desesperación.

Por segunda vez la reacción obró en ella; sus lágrimas corrieron, y Perrier, contemplándola tristemente, murmuró: —No, no soy un mal padre; es que tomo ver derribarse todo este edificio levantado a costa de lágrimas y sangre! Para bien de nuestra hija, es preciso ceder por el momento. No tenemos armas contra Józeres, no tenemos las pruebas que Saint-Dutasse posee. Nos tiene en su poder.

—¿Y no hay remedio?—balbuceó Nicolasa entre sollozos.

—No lo veo por el momento. A la primera palabra que hiciera público nuestro secreto, ya sabéis que ese hombre encontraría un poderoso auxiliar...

Y al pronunciar estas palabras, la mano del doctor señalaba el cuarto de Mad. Perrier.

—Olvidas que esa mujer, aunque trastornada su cabeza por tantas emociones violentas como ha sufrido en todos sus momentos lúcidos; no deja de reclamar su hijo? Si he logrado hacerla callar, ha sido con la amenaza de revelar la falta de su padre, a quien sigue creyendo culpable... El día que descubra que no lo fué, hablará, apelará a la justicia...

—Tú dirás que es una calumnia.

—Será en vano. El acento de una madre unido a las delaciones de Józeres pondrá en claro la verdad. No tenemos más remedio que ceder.

—Y me prometéis que moriré,—repuso con ferocidad la Cardoze.

—En cuanto me haya dicho lo que ha hecho de ese niño, que es el arma con que nos amenaza.

Y después de un momento de reflexión el doctor añadió: —Además, quizás nos alarmamos demasiado pronto; Józeres está ilusionado por la fortuna de que nos supone dueños. Cuando le diga que esa fortuna

na se reduce a la renta y no al capital, acaso cederá en su empeño.

Cuando ocho días después el exprocurador fué a buscar su respuesta a la confidencia que le hizo Perrier del estado de su fortuna, contestó: —¿Y cuántos años han de pasar para que tomeis esos millones?

—Cerca de ochenta,—dijo el doctor.

—Como no tengo ni ocupación ni empleo, pasaré el tiempo en esperar el momento de repartirnos esos millones. Podéis fijar el día del matrimonio.

—Decidme primero vos,—exclamó el doctor,—¿qué habeis hecho del niño que ya es un hombre? Es así tan interesado como yo en decirme; porque mientras viva amenaza la fortuna que corresponde a Leontina.

Józeres pareció reflexionar un momento y murmuró: —Hablaremos de eso después de la boda.

—No me diréis al menos si es la viuda Pillois la que os ha enterado de esos secretos?

—Después de la boda, querido suegro, todo, después de la boda.

Lo mismo la Cardoze que Perrier, no eran débiles más que por el cariño de su hija, y en su desesperación por tenerla que entregar a aquel viejo codicioso, murmuró: —Pues bien, no os caséis y yo me obligo a partir los millones con vos.

—No lo esperéis. Juré vengarme de Nicolasa y este matrimonio es mi venganza,—dijo secamente Józeres.

A pesar del compromiso ya adquirido con el conde de Vainay, un mes después Perrier casaba a su hija desolada con el antiguo procurador. Cuando volvían de la ceremonia, el médico llamó a Józeres a su despacho donde había colocado sobre la mesa un plato de bizcochos y una botella de vino de madera.

—Ni querido yerno,—dijo el doctor,—mientras los domas se impacientan aguardando una comida, que aun ha de tardar, hablamos un poco de nuestros negocios.

Y sirvióse una copa de vino en el que mojó un bizcocho que empezó a saborear mientras el recién casado decía:

Ayer dieron una corrida de novillos en la plaza de los Campos Eliseos, los empleados y dependientes de la fábrica de tabacos. La entrada, que fué un día completo, era de convite. Presidió la lidia muy acertadamente el digno socio-cero de la fabrica D. Emilio de S. P. Parece que uno de los aficionados sufrió una cogida, recibiendo una herida en una ingle.

El Tiempo dice que en estos dias han fallido ó deben salir instrucciones para nuestro embajador en San Petersburgo, con el fin de ultimar tratados, uno de comercio con aquel país, otro consular y un tercero sobre las sucesiones de los súbditos españoles fallecidos en Rusia.

Venciendo las muchas dificultades que se han ofrecido para situar en Valencia los fondos necesarios para el pago del premio mayor del sorteo de la lotería celebrado el día 13 del pasado, ha librado la dirección de rentas Estancadas todos los que faltaban para completar aquel pago, dando así una prueba más de su constante deseo de satisfacer las justas aspiraciones del público.

El conocido catedrático y escritor distinguido D. Camsendo Vicuña, ha remitido á D. Emilio Ruiz de Salazar, director de la Familia, una notable carta para llamar la atención, sobre los buenos resultados que está dando en la educación del bello sexo, la escuela de institutrices fundada por catedráticos de la universidad Central.

Precedida de un prólogo del auxiliar de Fomento Sr. Moreno, se publicará en breve por el abogado D. Rafael de Ortega una obra titulada Aportes para un curso de Derecho Mercantil, de la que nos han dado los mejores informes.

Es posible, según tenemos entendido, que España concurre por fin con sus producciones al certamen universal de Filadelfia, á pesar de los muchos inconvenientes con que se ha tropezado hasta aquí. Parece que el señor ministro de Fomento, que aprecia en lo que vale el hecho de que nuestro país se vea representado en aquella exposición cual corresponde, proyecta el medio más rápido, económico y ventajoso de concurrir. Este medio, según se nos ha dicho, consiste en suministrar todo género de comisiones que, lejos de servir para favorecer y dar impulso á las gestiones de propaganda y contribuir á que se presente el mayor número de espositores, dificultan generalmente la realización de la idea.

Por otra parte, si efectivamente se hace por las citadas comisiones alguna propaganda, es valiéndose de los gobernadores, de las juntas de Agricultura, Industria y Comercio y de otros centros oficiales y corporaciones que dependen del gobierno, y cuyo celo y cooperación pueden ser escitados directamente por el ministerio de Fomento con gran ventaja y en la seguridad de que ha de dar mejores resultados. De esta manera creemos que nuestros espositores fueron al certamen universal de Londres, si no estamos equivocados.

No sabemos hasta qué punto estarán adelantados los trabajos en el ministerio de Fomento sobre tan interesante asunto; solo si nos consta que el señor marqués de Orovia lo resolverá en breve con el celo, energía é inteligencia que le distinguen.

Segun el Siglo Médico, entre las enfermedades reinantes estos dias merecen citarse las gastro-enteritis, enterocolitis, gastritis, acompañados ó no de fiebre, y disenterias, como propias de la estación que atravesamos; algunas laringitis y anginas tonsilares y faringitis, orisipelas faciales y reumatismos ya musculares ó articulares.

Las afecciones crónicas no han sufrido en este período ninguna variación notable. Los bruscos cambios de temperatura que entre los últimos dias de la pasada semana y todos los de la que acaba de terminar se han notado, han influido muy desfavorablemente en la salud pública.

De Vinaroz escriben con fecha del 29 lo siguiente:

«Esta mañana, á las diez, ha llegado en el coche de Tortosa el ex-cabecilla Vallés, acompañado de su señora y sus dos hijos. Al bajar del carruaje para dirigirse á su casa-alojamiento, los vecinos de Vinaroz, que le conocen bien, y que no pueden olvidar que él fué quien pactó la venta de esta plaza, cuya traición les ha costado el desembolso de muchos miles de duros, no pudieron contener su indignación y le dieron una silba más que regular. Por la tarde ha querido salir á paseo, mas no ha podido verificarlo, porque la gente estaba muy irritada contra él. Sin embargo, el digno gobernador militar Sr. Donzal, con su gran prestigio, ha logrado contener á los indignados vinarocenses. Mañana, á las seis de la misma, saldrá Vallés para Alcalá, Castellón y Valencia.

En todos estos pueblos continúan las presentaciones. Se está trabajando activamente en la recomposición de las líneas férreas y telegráficas.

El Diario oficial de la república francesa ha publicado una especie de admonición á los periódicos á consecuencia de los vivos ataques que estos dirigen al gobierno francés con motivo de la política de este en sus relaciones con una potencia vecina y amiga, que suponemos sea España.

El periódico oficial dice que estas polémicas pueden deprimir el prestigio de la autoridad del gobierno francés cerca de las potencias extranjeras.

De Santander nos escriben lo siguiente:

«La concurrencia de bañistas es extraordinaria y grande la animación. Todos se felicitan por haberse decidido á venir aquí, donde encuentran comodidades y diversiones al alcance de todas las fortunas. Ya conocen ustedes el Astillero, con sus bellísimos bosques; pues hay constantemente lanchas en movimiento, á precios suma-

mente módicos, que llevan infinitad de gente á pasar un rato en aquel delicioso sitio.

En el Sardinero, los hoteles Barbotan, Coterillo y el nuevo gran hotel que este año se ha establecido, están á cual más favorecidos por los elegantes bañistas, que en su mayor parte acuden á los conciertos y bailes que se dan en los espaciosos salones del suntuoso casino inmediato á la playa.

También hay otros alojamientos para familias más modestas, no solo en Santander, sino en los demás pueblos vecinos en la costa, Suances, Comillas y otros, donde los bañistas acuden deseosos de gozar de las delicias del campo y frescura con que brindan los pintorescos parages que rodean á dichos pueblos.

En la carta á que nos referimos, se nos dice también que á pesar de la gran afluencia de forasteros no se observa alteración sensible en los precios de hospedaje; esto se explica por los grandes recursos con que cuenta aquella privilegiada comarca.

Las noticias de Bilbao recibidas por el correo de hoy, alcanzan al 30 de julio. Del Noticiero tomamos las siguientes:

«Asegurárenos que en Orduña reina gran desanimación, temiendo los facciosos el avance de nuestras tropas, habiendo empezado á segar los trigos aunque no se hallan todavía en sazón.

«Parece que los carlistas están arreglando la vía férrea desde Arrigorriaga á Orduña, no sabemos con qué objeto.

«Por personas llegadas del campo enemigo se sabe que en Durango cuando el desaliento entre los partidarios de D. Carlos, y que en la última acción de Valmasoda tuvo más de 70 bajas el batallón de Bilbao, y unas 30 el de Durango.

Estos dias han llegado á Orduña muchas familias carlistas de las espaldas de Castilla. Con tal motivo han subido considerablemente en dicha ciudad los precios de diferentes comestibles, vendiéndose á 4 rs. la libra de aceite y escaseando el vino y otros artículos.

Dicesenos que son bastantes los mozos de Abando y pueblos próximos que han perecido ó resultado heridos en el último combate de Valmasoda, á cuya villa se han dirigido no pocas desconsoladas madres en busca de sus hijos.

Recordamos á nuestros lectores que todos los miércoles y sábados, á las diez de la mañana, sale de la estación del Norte un tren especial de los barcos con destino á Santander. Los billetes de ida y vuelta que se toman para estos trenes son valaderos para treinta dias; dan derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje y conceden facultad para detenerse á la ida en las estaciones de las Caldas, Torrelavega, Renedo y Boo.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 1.º de agosto. Los periódicos aprueban que el duque de Decazes, ministro de Rela-

ciones extranjeras, haya permitido el paso por territorio francés al material de artillería española destinado al sitio de la Seo de Urgel.

Sonthampton, 1.º. El duque de Coimbra, hermano del rey de Portugal, ha llegado á este puerto.

Se cree que irá á Paris. Constantinopla, 31.

Todavía no se ha confirmado la noticia de un próximo cambio de gran Visir, pero en los círculos diplomáticos se asegura que no se hará esperar mucho tiempo.

Versalles, 2.º. La Asamblea ha acordado que desde hoy se celebren dos sesiones diarias, persistiéndose en la idea de suspenderlas el miércoles próximo.

Ha llegado á esta corte el distinguido poeta sevillano D. Manuel Cano y Cueto.

Se ha puesto á la venta el Almanaque de La Risa para 1876, ilustrado por Luque y en el que aparecen variados y notables trabajos en prosa y verso de distinguidos escritores.

Al fin se van confirmando las sencillas noticias que hemos publicado acerca del voto particular que ha dado en llamarse manifiesto de los señores Mon, Carramolino, Mayans, Pidal, Casanueva, marqués de Corvera y demás disidentes de la comisión constitucional; manifiesto que, una vez publicado el proyecto de Constitución, se dará ya á luz de un día á otro, puesto que su único objeto es hacer conocer el indicado voto particular y explicarlo, como ya hemos dicho.

Parece que el 10, día de San Lorenzo, se inaugurará la plaza de Toros del Escorial.

Del 12 al 20 se celebrarán en Gijón las fiestas anuales de la Virgen de Beñaña, que tan animadas están todos los años.

Hoy recibimos de un corresponsal la siguiente carta:

Vitoria, 31 de julio. Daré á ustedes algunos detalles del último encuentro habido en Villareal y de sus resultados.

Entiendo que el general en jefe se propuso probar á los carlistas que cuando se propone ir á un punto de toda su conlianza y deslojarlos de él, la puede hacer con este sufrido, valiente y disciplinado ejército. Cumplido este propósito, y no siendo discreto internarse más en el país con las fuerzas que llevaba, ni muchas más que no tenía cerca para hacer combinaciones de más trascendencia, regreso á Vitoria, satisfecho, y con razon del comportamiento de estas tropas, que son el orgullo de sus jefes y de los que nos preciamos de españoles y de liberales.

«Es el caso que los carlistas habían dicho que ya se tentaría la ropa Quesada para ir á Villareal, y debió suceder que se la tentó y la halló demasiado limpia y se propuso mancharla durmiendo en raído tablado en aquel pueblo, ó entre las trombas de polvo y hu-

mareda que levantara el incendio de esa guardia.

Salió anteayer, acometió, arrolló y rechazó al enemigo, pero con episodios de esos que no se creían á no presenciárselos testigos tan numerosos. Se acuerdan Vds. de aquellos 80 lanceros que desbarataron cinco batallones de Barbasco que han tomado ellos solos una trinchera henchida de carlistas que les disparaban á quemarropa miles de tiros, sin que por milagro les tocara una bala. ¿Creen Vds. que esto es una fábula? pues bien, hoy á las cinco se ha verificado en esta población y su magnífico pasc de Prado, la ceremonia de condecorar á aquellos tres héroes. Formadas las fuerzas de la brigada á que pertenecen, han sido llamados delante del general, que después de dirigir una breve y entusiasta arenga á las tropas, ha declarado que aquellos tres bravos quedaban propuestos, uno de ellos para la cruz de San Fernando, y los otros para otra recompensa, una cruz pensionada. Estos tres cazadores se adelantaron al batallón más de 300 metros en rápida carrera, y trepando riscos y breñas bajo un fuego infernal de fusilería, llegaron á la trinchera y serenos como Júpiter, dispararon sobre el enemigo como en ejercicio al blanco, hasta que les alcanzó el batallón y ocupó la trinchera.

El ejército durmió en Villareal y en todas las trincheras que plugo al jefe se tomaran, y al día siguiente regresó á Vitoria.

Si puedo le daré al pie los nombres de los valientes que he citado, á los cuales ha dado el ayuntamiento de Vitoria una onza de oro á cada uno sobre la recompensa para que los propone el Sr. Quesada; los anotaré antes de cerrarla.

Supongo que en Ochandiano de un lado y hacia el valle de Leniz, por Guipuzcoa de otro, nutrian ayer desparpados los carlistas, pues en un reconocimiento mucho menos próximo á aquellos puntos que hizo el ejército hace dias, la gente de Salinas, Archa, Valesa y demás pueblos cercanos hizo precipitadamente su equipaje, creyendo tener encima á los negros.

No quiero concluir esta desigualada carta escrita con una velocidad de quince millas, sin contarles el nuevo sistema empleado por los carlistas contra los que viven en sus dominios y no se han declarado sus parciales, aun cuando no sean tampoco liberales. Pues se reduce á decomisarles cuanto tienen y señalarles unas dietas de cuatro, seis ó ocho reales ad maximum para sí y sus familias, y todo lo demás se destina al sostenimiento de los emigrados.

P. D. Cerrada está, á las nueve de la noche, se recibe aquí la noticia de la entrada en Viana de las tropas, después de matar buena tanda de carlistas y hacerles cien prisioneros. Esta nueva hace que el ayuntamiento de Vitoria mande echar á vuelo las campanas de los templos y quemar voladores por los aires.

El general La Portilla ha tenido la desgracia, al llegar á Madrid, de perder á su sobrina la bella y virtuosa

—Está bien, hablemos. Józeres había mirado con desconfianza la botella y no manifestó el menor asombro cuando Perrier sin ofrecerle se sirvió vino y viéndola aun con la botella en la mano, dispuesto á llenar el vacío que había dejado el bizcocho al empaparse exclamó: —¡Oh! parece que aquí no hay más que para vos! —Os creo con bastante confianza en la casa para servirlos vos mismo, si lo deseáis. Y soltó tranquilamente la botella, mientras su yerno, ya sin temor, se sirvió vino. —Creo,—repuso el médico,—que ha llegado el momento de que me cumpla vuestra palabra. Józeres se echó á reír y dijo: —¡Ah! queréis saber del joven? Pues difícilmente podría complaceros, porque ni le conozco, ni sé qué ha sido de él. —¿Cómo!—exclamó el médico atorado,—¿no habéis sido vos quien le puso en un colegio hace diez años? —No por cierto. Y os confesaré que creo que ha sido Mr. de Saint Dutasse. A este nombre, el doctor, con un resaca de su mano, hizo volar la copa que Józeres acercaba á su boca, y este ademán, insignificante al parecer, hizo palidecer ligeramente á Józeres, que limpiando lentamente el vino derramado sobre su frac, exclamó con amarga ironía: —¿Convenid, querido papá suegro, en que he hablado á tiempo! —Perdonad,—dijo el doctor, como queriendo disculpar su torpeza. —¿Os os perdona? Sois muy modesto. Me pedis perdón cuando yo soy quien sebo caros las gracias, porque tengo la íntima convicción de que acabáis de salvarme la vida. Pero su mirada no encontró mas que la expresión del mas profundo asombro pintada en la cara de Perrier, que exclamó: —¿Posible es que interpreteis de ese modo un simple movimiento de impaciencia? —¡Ah! ¿era impaciencia nada mas? —¿Qué otra cosa había de ser? Recordad que yo ni siquiera os he ofrecido

—¡Qué queréis! hay gracias de Estado y de categorías, y el madero, inofensivo para unos, es nocivo para otros. Vos, que sois tan buen químico, debéis saberlo. Pero el doctor volvióse á encoger de hombros y murmuró: —Sois un inocente. ¿Qué interés podéis tener en haceros beber? Ha sido solo, os lo repito, un movimiento de impaciencia. —O de prudencia. Y á fé mia,—añadió Józeres con triste acento,—no era de este modo como yo pensaba inaugurar nuestra intimidad de suegro y yerno. Contaba con una confianza recíproca, con formar una verdadera alianza contra el enemigo común. —El enemigo común! —Sí. ¿No os ocurre quién puede ser? Mr. de Saint Dutasse. —El caballero!—dijo Perrier con verdadero asombro. Józeres entonces sonrió con ironía y dijo: —Acabáis de llamarme inocente y parece que el inocente sois vos, ó por lo ménos queréis aparentarlo, puesto que el solo nombre de Saint-Dutasse os ha impedido envenenarme. —Siempre esa pícara suposición. —Corriente. Dejemos ya el madero y hablemos de Saint Dutasse y de mí. —Está bien, hablemos. —Cuando vine á pedirlos á vuestra hija, me creísteis con armas poderosas y os dejé en esta creencia porque era el unico medio de haceros consentir. Habéis supuesto que yo guardaba al joven en algún lugar retirado, y ya pensabais suprimirlos á los dos de un golpe. Vamos, con franqueza, ¿no era este vuestro proyecto? —Es un delirio de vuestra parte, pero supongamos que fuera verdad. —Supongamos, puesto que entramos en el terreno de las suposiciones, que os habéis dicho que después que os revolara dónde estaba el joven, yo bebería. —Otra vez... —Muerto yo, te tocaría su vez al niño y os frotaríais las manos muy contento, creyendo que ya no teníais nada que temer. ¿No es esto verdad? —Os empuerá en suponerlo! —¿Por fortuna he pronunciado el

hombre de Saint Dutasse, y al tener noticia de este nuevo enemigo con que no contabais, me habéis dejado vivir. —Dejaos de esas quimeras y hagamos un trato. Formemos una alianza. —¿Contra quién? —Contra Saint Dutasse. —¡Ah! ¿preconocéis ya que es el enemigo común? —¡Paradiz! ya lo creo. —Pues bien, entro en la alianza. —Entonces contadme todo lo que sabéis, y cómo se explica que el caballero que hace diez y ocho años que viene á sentarse á mi mesa, no me haya dicho una palabra de estos asuntos. ¡Pareció creer como el evangelio mi mentira de que la muchacha seducida por él había muerto! —¿Cuándo vinisteis ya casado á Paris hacia más de dos años que lo sabía todo por Francisca Bedache. —¡Infame! —No la culpéis á ella, sino á vos. Después de utilizarla en cosas muy graves dejásteis de abonarle cien mil francos y ella buscó medio de resarcirse de esa pérdida. —¿Y le abonó esa cantidad el caballero? —¡Ah! no,—murmuró Józeres con un suspiro,—se la hizo abonar á otro! —¿Es decir que hay otro, que sabe mi secreto? —dijo el doctor pálido-ciendo. —Tranquilizaos; el explotado fui yo. Rica que esto me dió ocasión de cumplir mi promesa y vengarme de la Carozzo. El doctor permaneció algunos momentos pensativo y repuso: —Permitid que os diga que habéis estado torpe. —¿Por qué? —Porque en cuanto Francisca Bedache os hizo su revelación, debísteis apoderaros del niño y haceros de él un arma contra mí. —¿Llamáis á eso una torpeza? Pues aunque alguna vez me ha ocurrido, hoy me aplaudo de no haberlo hecho. —¿Por qué? —En primer lugar, porque hubiera despertado la animosidad de Saint Dutasse, que ya sabéis que me tiene estado de pies y manos por el asunto de Gabrinou, y además, porcus si yo hu-

biera escamoteado al joven, hoy no me hubierais impedido beber vuestro excelente vino de madera. —Ambas razones debieron parecer de gran fuerza al doctor, porque no entró en discusiones y repuso: —¿Pero por qué calla Saint Dutasse hace tantos años? —Sin duda aguarda también. —¿Qué aguarda? —Eso es lo que no podré decir, como vos no podéis decirme á mí por qué me ha dejado casar con vuestra hija. Sin duda quiere tenernos reunidos para obrar mejor contra todos. Vivid siempre en guardia, porque el día ménos pensado vendrá con sus documentos en la mano á haceros conocer sus exigencias. —¿Sus exigencias? —Sin duda. No olvidéis que hay una declaración escrita y firmada por Francisca; que arrancó otro testimonio escrito al arrendador Bedache cuando le quitó el niño, y convenid que un hombre que posee tales documentos, os dará un susto cualquiera y os hará pasar por todo lo que quiera, á ménos que... —¿Qué?... El ex-procurador señaló las copas que había en la bandeja y dijo: —A ménos que el día que venga con sus papeles le obsequieis con otra copa de vino de madera. Como sin tomar acta del consejo, Perrier tendió la mano á su yerno, exclamando: —¿Es decir que queda hecha la alianza contra el enemigo común? —Hasta la hora de reparirnos dejáronos nuestros futuros millones.—exclamó Józeres. —Sí, alianza hasta que termine el plazo. —Esceto en un caso,—se apresuró á añadir el doctor. —¿Cuál? —Que Leonfina no pueda quejarse de vos ni siquiera un día. Józeres tendió su mano, exclamando: —La cláusula está aceptada. Cuando las dos manos se estrecharon, la puerta del despacho se abrió brusquemente y una voz jovial exclamó: —¡Por fin os encontré! Tiene gracia

señorita doña Teresa de la Portilla, víctima de una rápida y dolorosa enfermedad.

Enviamos nuestro más sincero pésame á nuestro respetable y querido amigo, así como á su apreciable familia, por tan irreparable pérdida.

Hoy han salido para Cádiz, custodiados por la guardia civil, los 149 prisioneros carlistas que llegaron ayer á Madrid.

Ha regresado á Ciudad-Real de la visita que ha girado á los pueblos de aquella provincia, el infatigable comandante general D. Evaristo Reina. Tan entendido como celoso jefe ha conseguido limpiar por completo de bandidos su distrito, devolviendo la tranquilidad á aquellos pacíficos y honrados habitantes.

Durante estos dos últimos días se han presentado á indulto en Mataró un oficial y 181 voluntarios carlistas del Centro y siete de Cataluña, de ellos 120 con armas.

Hoy ha estado á ver al ministro de la Guerra el general Fajardo.

El señor ministro de la Guerra ha conferenciado esta mañana largamente con el presidente del Consejo de ministros sobre los asuntos de la campaña, que cada día presentan mejor aspecto.

El Sr. Cánovas ha estado en la secretaría de Gracia y Justicia despaechando.

Esta tarde ha habido consejo de ministros.

Hoy ha hecho repuesto de carbon y granadas la fragata Victoria, para continuar el bombardeo de los puertos carlistas de la costa del Cantábrico.

Han salido ya de Lérida varias columnas para operar en combinación.

Ayer llegó á Madrid el marqués de la Nava del Rey.

Ha regresado de los baños de Caldas de Vesaya, bastante más restablecido de los dolores que le aquejaban, el director general de administración Militar Sr. Makenna.

Hoy ha estado á despedirse de S. M. el rey y del señor ministro de la Guerra el brigadier Contreras, que saldrá en breve para su destino.

Segun noticias oficiales y autorizadas, la campaña de Cataluña está perfectamente organizada y las columnas combinadas operarán ya por todas partes con gran actividad. Los generales Weyler y Arrando, libras del cuidado de proteger el convoy, Esteban, Acellana, Gamir, Castillo, Chacon, Araoz y los demás jefes de brigada y division de los ejércitos del Centro y Cataluña, se han colocado ya convenientemente formando una bien dispuesta red para impedir el paso de los carlistas y perseguirlos con toda energía. De esperar son ya para muy en breve noticias del resultado, que ha de ser muy satisfactorio.

En los periódicos de la provincia leemos que ha llegado á Cádiz el señor D. Ventura Abarzua.

Lo ocurrido anteyer en el cuartel de Santa Isabel, y de que se ha ocupado la prensa con bastante inexactitud, fué segun personas autorizadas lo siguiente:

Serian las cuatro de la madrugada, cuando al irse á verificar el relevo de un vigilante de uno de los pasillos del cuartel, el cabo encargado de este servicio envió solo al soldado que debía relevarle.

El aproximarse este, el vigilante se negó á ser relevado. No se sabe qué palabras se cruzaron entre ambos soldados, pero el caso es que el que estaba de vigilante dió un bayonetazo á su compañero. A las voces subió el cabo e intentó desarmar al agresor, no pudiendo conseguirlo, bajó á dar cuenta de lo ocurrido al capitán de guardia, el que dispuso que subiera un sargento con dos números.

Así sucedió en efecto, y al llegar al pasillo donde se encontraba el vigilante, el sargento trató de convencer á aquel á que se dejase relevar y entregara el arma.

El soldado se negó rotundamente, y entonces el sargento quitó su arma al aire con objeto de intimidarle.

Los soldados se lanzaron sobre su compañero y lo desarmaron, pero el vigilante sacó una navaja de pequeñas dimensiones y se dispuso á hacer frente á sus camaradas.

El sargento logró quitarle la navaja, no sin sufrir una ligera contusión en la mano.

Al ver el cabo la resistencia que oponía el vigilante, volvió el fusil y lo dió con la culata un golpe en la cabeza que le produjo una herida.

Llegado este hecho á conocimiento del primer jefe del batallón, el teniente coronel Sr. Martitegui, dió cuenta ayer de lo ocurrido á la superioridad, y se ha conpezado á instruir sumaria en averiguacion de los hechos.

El soldado herido no ofrece gravedad, así como tampoco los que fueron heridos por él.

TERCERA EDICION.

S. M. ha rubricado hoy los decretos promoviendo á generales, en las vacantes que existen, á los brigadieres Dros. Burriel, Chacon y Cuadros.

locados los carlistas en batería en la costa cantábrica, para hostilizar á nuestra escuadra. En medio del inconveniente que esto ofrece, presenta una ventaja, que consiste en tener que retirar estas piezas de otros puntos y distraer fuerzas para su servicio, que aminoran la resistencia tierra adentro.

Ha llegado al Ferrol á recomponer sus calderas la fragata Numancia. Continúan con actividad los trabajos de carena de los demás buques, que pronto se hallarán en disposición de hacerse á la mar.

Hoy ha sido recibido por S. M. el rey en audiencia particular, los señores D. Mariano Lino de Reinoso, don Juan de Lorenzana, D. Santos del Prado y D. Francisco Fernandez y Fernandez, arceipreste de Zaragoza.

Equivocadamente dijimos en nuestro número de 30 de julio último que habian sido separados del servicio del hospital del Rey de Burgos los médicos castrenses que allí venian prestando, siendo así que en dicho establecimiento, desde que se admitieron enfermos militares, ha estado encomendada su asistencia á los médicos civiles del mismo, correspondiendo la direccion é inspeccion facultativa al cuerpo de Sanidad militar, que ha tenido y tiene allí su representante, siendo la gestion administrativa propia del patronato de las Huélgas y hospital del Rey, y si bien es cierto que hay pendientes de pago algunas deudas para con los asistentas, estas no proceden de las enfermerías militares, pues se han satisfecho hasta la fecha todas las estancias causadas en libramientos contra varias tesorerías del distrito.

Segun nos escriben de Logroño, en la accion verificada anteyer sobre Viana, se distinguió notablemente el bravo capitán del regimiento de Numancia D. Sotero Martinez, que al frente de su escuadron compuesto de tres secciones, dió una brillante carga al enemigo, consiguiendo destrozár dos batallones, uno navarro y otro guipuzcoano, ponerles en precipitada fuga, cogierlos setenta y tantos prisioneros y casarles multitud de muertos y heridos.

Uno de los oficiales de dicho escuadron que más se distinguió tambien en la carga, fué el alférez D. Julian Arriaga.

Este comportamiento, como el del Sr. Contreras en la accion de Zumelzu, prueba los especiales servicios que en la actual guerra está prestando la distinguida arma de caballería, á la que ha comenzado ya á mirar con verdadero respeto el enemigo.

Se ha dispuesto que se retengan en las administraciones de correos las cartas que vayan con sellos antiguos, mandados retirar de la circulacion, en vista del excesivo número de aquellos que todos los días se depositan en los buzones, tanto de Madrid como de provincias.

Ha salido para Panicoza, en bastante mal estado de salud, el Sr. Rivera Delgado, letrado consistorial que fué de Madrid.

Hemos recibido el siguiente TELEGRAMA de Santander:

«Santander, 2 (9 m.)»

A las cinco de esta mañana ha llegado el vapor-correo de la Habana.

Ha salido para Madrid dicha expedicion.

El oficial de la presidencia Sr. Torrecilla, ha salido con licencia para los baños de Vichy.

La política, al parecer, va á entrar ya en ese periodo de calma que en tiempos normales suele ofrecer durante la abrasadora estacion canicular. La ausencia de algunos ministros, la dispensacion de muchos hombres de Estado que van á calmar los ardores de la pasion política en los puertos y establecimientos balnearios, todo eso contribuye al paréntesis que actualmente se advierte por este tiempo. Despues que se publique el voto particular de los disidentes de la comision constitucional, solo podrán prestar interés á las murmuraciones políticas las noticias de la campaña y algunas de esas invenciones á que suelen dar pábulo los que no se resignan á vivir sin emociones fuertes.

Hace dias llamamos la atencion del gobierno, por escision de un buen párrafo, sobre la posibilidad y aun probabilidad de que los carlistas que se van viendo perdidos, intenten dar señales de vida por algunos puntos con objeto de distraer fuerzas de las que contra ellos operan en el Norte y Cataluña. El mismo patriota nos vuelve á escribir repitiendo su advertencia, que dice confirmada por el conato del titulado brigadier hurtado en Estremadura, y nos ruega que volvamos á fijar la atencion de los gobernadores y capitanes generales y fuerza de la guardia civil para que no se duerman sobre los laureles. Sabemos que en efecto no se duermen.

Esta tarde á las cuatro, en la calle de Fuencarral, dos sujetos promovieron una riña, resultando uno de ellos gravemente herido, siendo curado de primera intencion en la casa de socorro del distrito. El juzgado de guardia se personó en el sitio de la ocurrencia, disponiendo se trasladase al herido al hospital General.

En los juzgados de primera instancia de esta corte se han incoado en el

Han llegado á Madrid las 23 armas de fuego que ha enviado el comandante general de Ciudad-Real D. Evaristo Garcia Reina, y que fueron cogidas en Zacatecas.

Estas armas estaban destinadas, como dijimos oportunamente, á una partida carlista que intentó formarse.

Ha sido aprobada por el ministerio de la Guerra la propuesta que hizo el comandante general de Ciudad-Real en favor de sus subordinados por el brillante servicio que prestaron en Zacatecas.

Hoy han sido recibidos por S. M. el rey en audiencia particular, los señores D. Mariano Lino de Reinoso, don Juan de Lorenzana, D. Santos del Prado y D. Francisco Fernandez y Fernandez, arceipreste de Zaragoza.

Equivocadamente dijimos en nuestro número de 30 de julio último que habian sido separados del servicio del hospital del Rey de Burgos los médicos castrenses que allí venian prestando, siendo así que en dicho establecimiento, desde que se admitieron enfermos militares, ha estado encomendada su asistencia á los médicos civiles del mismo, correspondiendo la direccion é inspeccion facultativa al cuerpo de Sanidad militar, que ha tenido y tiene allí su representante, siendo la gestion administrativa propia del patronato de las Huélgas y hospital del Rey, y si bien es cierto que hay pendientes de pago algunas deudas para con los asistentas, estas no proceden de las enfermerías militares, pues se han satisfecho hasta la fecha todas las estancias causadas en libramientos contra varias tesorerías del distrito.

Segun nos escriben de Logroño, en la accion verificada anteyer sobre Viana, se distinguió notablemente el bravo capitán del regimiento de Numancia D. Sotero Martinez, que al frente de su escuadron compuesto de tres secciones, dió una brillante carga al enemigo, consiguiendo destrozár dos batallones, uno navarro y otro guipuzcoano, ponerles en precipitada fuga, cogierlos setenta y tantos prisioneros y casarles multitud de muertos y heridos.

Uno de los oficiales de dicho escuadron que más se distinguió tambien en la carga, fué el alférez D. Julian Arriaga.

Este comportamiento, como el del Sr. Contreras en la accion de Zumelzu, prueba los especiales servicios que en la actual guerra está prestando la distinguida arma de caballería, á la que ha comenzado ya á mirar con verdadero respeto el enemigo.

Se ha dispuesto que se retengan en las administraciones de correos las cartas que vayan con sellos antiguos, mandados retirar de la circulacion, en vista del excesivo número de aquellos que todos los días se depositan en los buzones, tanto de Madrid como de provincias.

Ha salido para Panicoza, en bastante mal estado de salud, el Sr. Rivera Delgado, letrado consistorial que fué de Madrid.

Hemos recibido el siguiente TELEGRAMA de Santander:

«Santander, 2 (9 m.)»

A las cinco de esta mañana ha llegado el vapor-correo de la Habana.

Ha salido para Madrid dicha expedicion.

El oficial de la presidencia Sr. Torrecilla, ha salido con licencia para los baños de Vichy.

La política, al parecer, va á entrar ya en ese periodo de calma que en tiempos normales suele ofrecer durante la abrasadora estacion canicular. La ausencia de algunos ministros, la dispensacion de muchos hombres de Estado que van á calmar los ardores de la pasion política en los puertos y establecimientos balnearios, todo eso contribuye al paréntesis que actualmente se advierte por este tiempo. Despues que se publique el voto particular de los disidentes de la comision constitucional, solo podrán prestar interés á las murmuraciones políticas las noticias de la campaña y algunas de esas invenciones á que suelen dar pábulo los que no se resignan á vivir sin emociones fuertes.

Hace dias llamamos la atencion del gobierno, por escision de un buen párrafo, sobre la posibilidad y aun probabilidad de que los carlistas que se van viendo perdidos, intenten dar señales de vida por algunos puntos con objeto de distraer fuerzas de las que contra ellos operan en el Norte y Cataluña. El mismo patriota nos vuelve á escribir repitiendo su advertencia, que dice confirmada por el conato del titulado brigadier hurtado en Estremadura, y nos ruega que volvamos á fijar la atencion de los gobernadores y capitanes generales y fuerza de la guardia civil para que no se duerman sobre los laureles. Sabemos que en efecto no se duermen.

Esta tarde á las cuatro, en la calle de Fuencarral, dos sujetos promovieron una riña, resultando uno de ellos gravemente herido, siendo curado de primera intencion en la casa de socorro del distrito. El juzgado de guardia se personó en el sitio de la ocurrencia, disponiendo se trasladase al herido al hospital General.

En los juzgados de primera instancia de esta corte se han incoado en el

mes de julio último 200. ausas criminales, en la forma siguiente: Audiencia, 26; Centro, 27; Congreso, 20; Palacio, 26; Buenavista, 23; Hospital, 25; Inclusa, 34; Latina, 20; Universidad, 24; Hospicio, 31.

Ha sido nombrado inspector general de Hacienda D. Agapito Gonzalo, en reemplazo del Sr. Quevedo y Donis, que ha renunciado el puesto por motivos de salud.

El Sr. Mon sale esta noche para Asturias.

El Cuartel Real en su número del 27, publica una disposicion de la diputacion carlista que se reunió el 21 en Villafraanca. Por esa disposicion se manda hacer una clasificacion de familias carlistas, liberales y dudosas en el territorio de su dominio, y que sin perjuicio de espulsar á las familias que se considere perjudiciales, se imponga á las liberales una contribucion por quinceenas adelantadas, de 1 á 6 rs. diarios por ahora, para costear pensiones de 4 y 8 rs. á las familias allí enviadas como carlistas por el gobierno de la nacion. En tanto se dará alojamiento cómodo y completo á estas en las casas de los liberales, facilitándoseles racion de pan, tocino y aluvas. Solo se tendrá consideracion á las familias liberales que tengan uno ó más individuos sirviendo en el ejército carlista.

Además se embargarán sus rentas á los liberales, y se perseguirá como indigente al que ocultare objetos pertenecientes á liberales. A estos se les prohibe así mismo toda reunion en cafés, tabernas y cualquier otro punto, y se prohibirá la salida de los no espulsados á territorio no carlista, sin licencia espresa.

Dejase hoy que estas medidas son una nueva provocacion á los liberales.

Esta mañana en la plaza del Dos de Mayo ha sido herida gravemente una mujer por un sujeto con quien vivia. El juzgado de guardia atiende en el particular.

Hoy ha tomado posesion infernalmente del juzgado de primera instancia de Palacio el Sr. Lapiderra.

Esta tarde ha sido conducida al hospital General una niña de unos cinco años que hacia dos meses habia sido mordida por un perro en la calle del Alamillo, y que segun dictámen facultativo presentaba sintomas de hidrofobia.

Hemos tenido ocasion de ver en la direccion general del Tesoro la modificacion hecha en los pagarés de la misma, que desde este dia se espiden á talon, para dar mayores garantías de seguridad á dichos efectos, aunque hasta ahora no se sabe que haya ocurrido falsificacion alguna.

Dias pasados se celebró una numerosa reunion en Mora (Toledo), segun nos escriben de aquella localidad, en la que estaban representadas todas las clases de la poblacion, con objeto de acordar los auxilios que han de prestarse á la empresa concesionaria del ferrocarril que, partiendo de esta corte irá directo á Ciudad-Real. En la reunion reinó el mayor entusiasmo, siendo muchos los ofrecimientos que se hicieron, alguno de ellos hasta exagerado por las circunstancias especiales de la persona que lo hacia.

Se acordó en principio ceder gratis los terrenos de aquel término por donde pasa la via, con objeto de dar mayores facilidades á la empresa.

Tambien se acordó nombrar una comision en la que estén representadas todas las clases de la sociedad para que se faciliten los mayores auxilios.

Se ha publicado el segundo de los notables Discursos sobre la edad Media, que con tanta aceptación está escribiendo el Sr. D. Manuel Gonzalez Riaño, abogado del colegio de Madrid. Tanto por el asunto, magistralmente tratado por el autor, como por la belleza del estilo, es un trabajo digno de ser leído.

A 300 próximamente asciende el número de carlistas que habiendo atravesado la frontera han sido internados en Perigueux.

La brigada de Gandesa que entró con el cura de Flix en Navarra, huyendo del Centro, ha recibido nuevo armamento, y ha sido revista por don Carlos en Tolosa.

Esta muy adelantado el expediente mandado formar por el señor ministro de Fomento para conocer lo que cada nacion piensa hacer respecto de la exposicion de Filadelfia; y segun noticias, todas se hallan bastante atrasadas en la adopcion de resoluciones acerca de este asunto.

Plenamente autorizados para constatar á los cargos que se han hecho á la biblioteca Nacional directamente, é indirectamente al gobierno, sobre la multitud de códices y otros originales que pidió y obtuvo de dicha biblioteca el difunto D. Antonio Ferrer del Rio, podemos terminantemente afirmar que es de todo punto falsa la especie de que el Sr. Ferrer del Rio tuviese al morir en su poder códices alguno de la biblioteca Nacional. Es más, nunca sacó manuscritos de ninguna clase de aquel establecimiento. Contestada la primera pregunta que tan infundadamente ha hecho uno de nuestros colegas, queda satisfecha su curiosidad en las restantes, que resultan del todo inútiles, como comprendidas en la anterior.

Esta tarde se ha encargado de la cartera de Gracia y Justicia el presidente del Consejo de ministros señor Cánovas, habiendo recibido al personal de aquella secretaría, que lo ha sido presentado por el subsecretario señor Arnau.

Ha sido nombrado oficial del ministerio de la Guerra, el distinguido coronel de ejército y comandante del cuerpo de E. M., D. Enrique Zappino.

Ya está en prensa y dentro de muy pocos dias verá la luz pública, el almanaque El Huracán, que contendrá trabajos, en su mayor parte inéditos y escritos expresos para dicho libro, de muchos distinguidos y populares escritores, y más de cincuenta lindísimas viñetas del conocido caricaturista Sr. Cubas. Los trabajos del mencionado almanaque han sido coleccionados y reunidos por nuestro amigo don A. Sanchez Perez, encargado de su publicacion.

Paroce que el consejo de administracion del ferrocarril del Norte tiene acordada y autorizada por el gobierno la creacion de una plaza de inspector especial de orden público con destino á aquella linea, y se indica para ocupar este puesto al actual jefe del departamento del Norte, D. Antonio Rodriguez, que tan buenos servicios ha prestado y viene prestando en la expresada linea y departamento.

Se nos ha comprobado exactamente por persona autorizada, que existió el acuerdo de invitar á la inauguracion del nuevo edificio del Monte de Piedad á todos los señores que en épocas anteriores habian formado parte del consejo de la Caja de Ahorros; y aunque en efecto no se remitió á algunos la papeta, fué por saberse que se hallaban fuera de Madrid, así como tambien si á otros que les fué enviada no la recibieron, habrá sido por causas ajenas á la voluntad de la direccion, cuyo deseo hubiera sido que asistiesen todas las dignas personas que han formado dicho consejo.

Si el Sr. Elduayen sale como se cree, con licencia para tomar baños, quedará el Sr. Villalva encargado del gobierno de Madrid.

En opinion de personas competentes, no será extraño que de un momento á otro nos sorprenda la noticia de la rendicion de la ciudadela de la Seo, pues dada la situacion de las baterías del ejército sitiador, no es de suponer en los sitiados la temeridad de sucumbir entre escombros.

Es posible que el gobierno para dar todo el impulso necesario á la campaña adopte alguna disposicion que creemos nos será posible anunciar en breve.

ALMANAQUE.

SANTO DEL DIA 3.—La Invenzion del cuerpo de San Esteban proto-mártir. —Sol: sale á las 4:39 y se pone á las 7:11. —Luna: sale á las 6:35 de la madrugada y se pone á las 8:58 de la noche. —La temperatura máxima de ayer fué de 38º grados y la mínima de 20º. —Ayer llovió en Oviedo.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Sta. Catalina, calle de Meson de Paredes; á las diez será la misa mayor con sermon y por la tarde preces y reserva.—En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor y mantenido hasta las doce, en obsequio de su glorioso titular.—Continúa al anochecer en Santa Maria la novena de la Virgen de la Flor de Lis, y en Monserrat, San Ignacio y oratorios habrá ejercicios espirituales despues del Rosario.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó la de las Escuelas Pias en San Antonio Abad.

BOLSA.—Cot. of. de hoy 2 agosto.

Table with columns: UH, Aco, Carrets, UH, Aco. Rows include Fondos públicos, 3 inter, Pequeños, Fin mes, Sester, M. Tes., Person., Sisa, O. mun., Erlang., B. hipot., E. Cast., B. Tes., C. peg., R. O. D.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALONSO.—9.—Turno 2.º. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8 1/2.—Don Pompeyo en Carnaval.—La soiré de Cachupin.—Cuatro sacristanas.—Intermedios por la banda de ingenieros.

PRADO (contigo al Dos de Mayo).—8 1/2.—La gallina ciega.—Los locos de Leganes.—Los espíritus.—Balle. JARDINES ORIENTALES.—(Calle del Bayulillo, 84).—8 1/2.—Las lavanderas del Manzanares.—Dios castiga sin palo.—No era a ella.—Un paso á Bedlam.—Balle.

Intermedios por la orquesta que dirige el Sr. Nebra. INFANTIL.—8 1/2.—Una hora en el infierno.—El loco y su mujer.—Madrid antiguo y Madrid moderno.—El bazar de Venus.—Balle.

GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y Prado, fuente de Neptuno).—Funciones variadas de Polichinela en ambos teatros desde las seis y media de la tarde. CIRCO DE PRICE.—9.—Grande y variada funcion de ejercicios acrobáticos y gimnásticos, en la que tomarán parte los más distinguidos artistas.

AVISOS GENERALES
MAQUINAS
 PARA COSER
LA SILENCIOSA
 sistema Wheeler y Wilson,
 perfeccionada y garantizada.
700 reales.
34, ESPOZ Y MINA, 34.
VENTA A PLAZOS
 Desconfiad de los manejos de ciertas casas expendedoras de máquinas para coser, que enteramente nuevas en esta corte, tienen la ridícula pretension de querer hacer creer que antiguas y acreditadas casas en esta se valen de los nombres suyos para atraer y enganar al publico.
 Como si fuera posible coger moscas con vinagre!
 El publico sabrá hacer justicia de estas maquinaciones y pondrá las cosas en su verdadero lugar.

BAÑOS DE MAR Y MINERALES.
 DEL conocido y reputado médico homeópata Sr. Pascual, residente en Santander, continuará, como en los años anteriores, recibiendo a los enfermos que gusten consultarle en su despacho, cuesta de Gibaja, 3, pral.

EL MEJOR ATEMPERANTE Y PURIFICATIVO.—La zarzaparrilla en jarabe y en esencia.—Con dos cucharadas del jarabe se hace un vaso de la tisana ya dulcificada.—Con el extracto bastan 30 gotas. Farmacia de Simon, Caballero de Gracia, 3.

CASA PARTICULAR, GABINETE
 Uy alcaoba. Principe, 18, 2.º izqda.
CURACION RADICAL DE TODAS
 las enfermedades de la boca.—Extracción de muela, diente o raíz, 10 rs.; limpiar la boca, 10; empastar, de 8 a 20; orificar, de 30 a 60; dientes, de 20 a 120; dentaduras completas de 500 a 2000. Arenal, 8, principal.—Polonia Sanz.

TRASPASO EN LISBOA.
 Se vende una gran fábrica con todas sus pertenencias, montada a vapor, establecida en Lisboa. Cuenta catorce años de acreditada existencia, elaborándose en ella chocolates, cerezas, gaseosas, hielo y jarabes de todas clases. El capital empleado en esta fábrica es de 50000 pesos fuertes. Para tratar de su ajuste dirigirse a Lisboa a D. A. J. de Silva, rua Aurea, núm. 295.

DIANO DE LANCE, MAGNIFICO
 de palo santo, extranjero, etc., con accesorios y cajón, todo sin estrenar. Capellanes, 2, 2.º

MA DE ORIA PARA CASA DE
 A los padres. Santa Catalina de los Donados, 4, cebra.

BAÑOS DE LA CONCEPCION DE
 Berueta.—Suplen con ventaja a los demás.
 Prospectos y pormenores en la administración, Valverde 16, y en la Carrera de San Gerónimo, número 45, confitería.

SE ALQUILA UN ESPACIOSO
 local de planta baja, propio para almacén. En la calle del Olivar, núm. 15, portería, daran razon.

GANGA POSITIVA.
 Por enfermedad de su dueño se desbasta un establecimiento de pastelería y restaurant, muy acreditado. Calle de Serrano, núm. 4, darán razon.

SE ADMITEN DOS O TRES PU-
 Didos a precios arreglados. Calle de Tetuan, 11, 3.º

SE ALQUILA UN PIANO BARA-
 No; calle de la Palma 21, bajo. 1

SE CEDE UN GABINETE, CON
 Alcaoba. Fuencarral, 26, daran razon.

ALMONEDA.—PALMA ALTA, 53
 A duplicado, 2.º dcha.

SE CEDE UN GABINETE PUER-
 ta del Sol, núm. 3, portería informarán.

SE DESEA COMPRAR HERRA-
 mientas para hacer chocolate a estilo de Aragón. Calle de Relatores, 11, ultramarinos daran razon. Como igualmente si hay alguno que sepa trabajar a dicho estilo.

MA PARA CASA DE LOS PA-
 A des. Bajada de Santo Domingo, núm. 18, panadería.

SE CEDEN DOS HABITACIONES
 para guardar muebles. Calle del Espejo, núms. 9 y 11, portería daran razon.

EL PABELLON NACIONAL,
 Periódico político independiente. Defensor de la unidad religiosa.
 Se publica todos los dias, excepto los lunes, viernes Santos, Corpus Christi, Natividad de Nuestro Señor Jesucristo y Ascension del Señor.
 Sexto año de publicacion.
 Contiene: artículos y sueltos políticos; de interés material; noticias nacionales y extranjeras; seccion oficial, con todas las disposiciones que publica la Gaceta, incluso los llamamientos del Tesoro; despachos telegráficos; acciones religiosas, local y mercantil; bolsa, listas de loterías y anuarios.
 Precios: un mes, Madrid, una peseta; en provincias, un trimestre, cinco pesetas.
 Direccion, redaccion y administración, calle de Bordadores, 3, principal, Madrid, a donde se dirigirá la correspondencia.

DE LA RISA
 para 1875.—Año XII.—4 rs.
 Librería, Principe, 25, Madrid.

D. JUAN BAUTISTA SIANNES
 Y LAXAGUE, del comercio, ha fallecido a las seis de la mañana del día 2 de agosto de 1875.

BERLINA.
 Se vende una, extranjera, en muy uso. Preciados, 33, cochera.

D. MARIA DE LOS DOLORES
 DOMINGUEZ GIL Y LABARRIETA DE CAMPOAMOR, ha fallecido el 27 de julio último.

R. I. P.
 D. Leandro de Campoamor y Campo Ossorio, administrador jefe de la fábrica nacional de sal, en su casa, sus padres, hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a los amigos que por olvido no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendar a Dios y asistir a funeral, que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de San José el martes 3 del actual, a las nueve de la mañana, en lo que recibirán favor.

EL duelo se despide en la iglesia.
 (La Funeraria.)

DON JOSE MARIA
 MAENZA Y ALONSO, ha fallecido hoy 2 de agosto a las doce de la mañana.

Sus desconsolados padres,
 hermanos, hermana política, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos que por olvido no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendar a Dios y asistir mañana 3 de agosto a las seis de la tarde a la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, San Bernardino 15, al cementerio de la Sacramental de San Martin, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el
 cementerio. Se publica el cohe.

UNA SEÑORA DE EDUCACION,
 buena familia y responsable desea colocarse de ama de gobierno, compañía ó secretaria de una señora de clase. Victoria, números 6 y 8.

BASTONES DE MANDO, CIVIL,
 Militar, judicial y municipal.—Especialidad en clase y precios.—Platería de Rio, Preciados, 23.

MA DE CRIA PARA CASA DE
 A los padres, S. Ildefonso 16, port.

MA PARA CASA DE LOS PA-
 Ades, calle del Toro, n.º 3, oto. 4.º

FUENCARRAL, 18, ENTRESUE-
 lo, se reciben huéspedes.

MA PARA CASA DE LOS PA-
 Ades, Madera Alta, 24 bajo dcha.

UN GUARDIA CIVIL LICENCIADO,
 Udo, casado, sin hijos, desea colocarse en una portería. Darán razon Luna, 7, 3.º

PARA DORMIR FRESCOS
 Pieles de vaca para cama. Se encontrarán plazuela de Panteones, 10, almacén de curtidos frente a la fuente.

SALES MARINAS NATURALES
 Con algas, paquete 4 y 8 rs. Plaza de Bilbao, 10, botica de Arrieta

D. GARRIDO.
DESAHUCIADOS!
 No os importe que ante vosotros se pronuncie tan fatal sentencia y nada temáis aunque os digan que vuestro mal no tiene cura, mientras yo esté como estoy dispuesto a emplear todos mis esfuerzos en obsequio de vuestra curacion y con la suerte propia del que se lo merece, cual me sucede a mi que tengo la felicidad de recibir plácemes diarios de aquellos que fueron considerados como muertos ó momias por verse completamente curados con mis específicos. Luna, 6.

ENFERMEDADES
 de las mujeres y de los niños, consulta gratuita a las ocho de la mañana. Tres Cruces, 4, pasaje, principal dcha.

ESQUELA PRACTICA
 de enfermeras: Tres Cruces, 4, pasaje, pral. dcha. Enseñanza gratuita.

SEÑORAS
 La bordadora de la calle de Fuencarral, 17, 3.º, pone en conocimiento de sus numerosas parisienses que, por mejora de local, se ha trasladado a la calle Ancha de San Bernardo, 25, 4.º, en donde continúa ocupándose de toda clase de bordados. También da lecciones de bordados y ejecuta cuantos encargos de dibujo se le hagan, contando con un surtido de más de dos mil clases de letras variadas en forma, tamaño y adorno. Ancha de San Bernardo, 25, 4.º

LA HOFBLONDINA.
 Célebres píldoras contra las afecciones nerviosas y para ejercer las funciones de la más robusta juventud.
 Depósito, Imperial, 4, droguería, y en las boticas de Barrio Nuevo, 11, Panteones, 6. Preciados 25 y Fuencarral, 13 y 15.

LIBRERIA
 GIBERT ESPECIALISTA.

UNA VACUNA, LEGITIMA IN-
 glesia, en puas de marfil, 4 rs. y en tubos, de 50 a 30 rs.; vacuna de brazo 12 rs. cristal. Farmacia de D. José M. Moreno, Panteones, 95, botica de la Reina madre.

EL LIBRO
 DE LOS
JUEGOS MUNICIPALES,
 por D. C. Mas y Abad.
 (Segunda edición).
 Librería de D. L. Lopez, calle del Carmen, núm. 18, 4 pesetas franco de porte.

CONTRA TERCIANAS.
 Se curan en pocos dias por reboques que sean, haciendo uso de este medicamento y tomándolo en las dosis y forma que su autor aconseja. Una sola botella de este específico ha sido suficiente en muchos casos para cortar y hacer desaparecer las calenturas en enfermos que venían padeciéndolas largo tiempo. Precio de cada botella 22 rs.
 Véndese en casa del autor farmacia de Acero, Gatafo, y en Madrid, Fuencarral, 13 y 15, botica, y en la calle Imperial, núm. 4, droguería del Sr. Uzurrun.

EPIZOITIA (GRIPPE).
 Poderoso caustico con el que se cura pronto y radicalmente la epizoitia a toda clase de ganados. Teniendo la precaucion de cubrir la parte lesionada, una vez hecha la primera cura, no impedirá seguir trabajando a muchos de los que se dedican a las faenas del campo. Precio de la botella 20 rs. Hay otro medicamento que sirve para curar las ulceraciones de la boca muy frecuentes en la epizoitia. Precio de este medicamento, 20 rs. botella. Llevando los dos 35 reales. Véndese en casa del autor, farmacia de Acero, Gatafo, y en Madrid, Fuencarral, 13 y 15 botica y en casa del Sr. Uzurrun, Imperial, 4.

RENOVADOR DEL CABELLO
 DE MATILDE DIEZ.
 El distinguido químico inventor del precioso blanco-cera que tan excelentes resultados está dando a las infinitas señoras que lo usan, acaba de poner a la venta otro invento superior a todos los conocidos hasta el día. Esta inapreciable agua, que la está usando hace algunos años la renombrada actriz, y cuyo dorado cabello tanto llama la atención, devuelve al cabello cano y a la barba su color primitivo, sin que imprima en el cutis la mas leve mancha, ni perjudica, como lo hacen otros, en nada a la salud. Hay dos clases: una para llevar la cabellera suave y lustrosa, y otra, para las que tengan poco pelo. Llévala bronca. Las personas jóvenes que deseen conservar hasta el fin de su vida el pelo y la barba exentos de canas y sin que varíe su color natural, lo conseguirán usando este líquido.
 Se vende en el depósito, S. Bernardino, 18, bajo, almacén de bisutería (con gran rebaja), y en las elegantes perfumerías de Frera, Carmen, 1, en la de Pascual, Arenal, 2, y en la Inglesa, San Gerónimo, 8.

AGUA FERRUGINOSA DEL CAS-
 Añador. Se vende en la botica de Moreno, Mayor, 33, y en el Escorial, botica de Yallina, Papelotas.

BAÑOS DE MAR
 EN CASA.
 Sales para prepararlos a 4 y 8 rs. paquete.
 Ayas, 2 rs. paquete.
 Baños sulfurosos, 6 y 10 rs. botella.
 Farmacia de Ortega, Leon, 13.

DINERO.—SE DA SOBRE PA-
 pel de las clases pasivas, papel del Estado, alhajas y papeletas del Monte. Corredora baja, 12.

PAPEL POR ARROBAS, SE COM-
 pra Jacometrezo, 15, librería de N. Gujarrero.

DINERO BARATO sobre papeletas del Monte y alhajas. Cruz, 17.

CALZADO
 Grandes y variados surtidos en todas clases, precios reducidísimos. Calle de la Cruz, 40.

BAÑOS SULFUROSOS
 CONCENTRADÍSIMOS y EN CASA conformes con las fuentes minerales. Botella para un baño, 8 rs. Curacion efectiva, accion verdadera, exito probado. Hay 61 variedades de los baños sulfurosos armados, como Archena, Ledesma, Arechavaleta, Carratraca, Ontaneda, Elorrio, Béjar, Gravalos, La Puda, Cestona, Baresges, Baden, etcétera. Hay tambien botellas de agua mineral sulfurosa de la misma clase que los baños, que se bebo a la vez que se usan los baños, a 4 rs. botella. Único punto de venta, no equivocarse, Madrid, farmacia de F. Izquierdo, calle de Panteones, 6, y Ruda, 14, y se dan prospectos muy detallados.

AGUA DE Sta. LUCIA.
 Eficaz en las irritaciones de los ojos y de los párpados, rijas, dolores y lagrimeo; frascos 14 rs. y 20 el de doble tamaño. Farmacia de Perez Negro, Ruda, n.º 14, y Panteones, 6.

EXTRACCION
 DE MUELAS SIN DOLOR
 Confeccion de dientes artificiales por todos los métodos conocidos. Esquer, médico-cirujano dentista. Montera, 38 (pasaje) ent.

MUSICA Y PIANOS.
 Gran repertorio de zarzuelas, propiedad exclusiva de Pablo Martín, hijo sucesor de Casimiro Martín. Música y accesorios de todas clases. Precios baratísimos.
 Plaza de Santa Ana, núm. 12.

BAÑOS DE LOECHES
 Está abierto al publico este establecimiento, situado a diez kilómetros de Torrejon de Ardoz, que se recorre en 35 minutos.
 Con el uso de sus aguas se curan todas las enfermedades de la piel, del estómago y tubos digestivos, infartos del hígado, del bazo y del mesenterio; de la matriz; el flujo blanco, reumatismo y gota crónicos, regularizándose las menstruaciones.
 Depósito central de sus aguas, Jardines, 15, bajo, donde se despachan las botellas a 4 rs., y los billetes de las diligencias para los baños.

ZARZA Y PILDORAS
 de Bristol, legítimas. Horno de la Mata, 15, herboristería de la R. C.

DILIGENCIAS HISPANO-FRAN-
 cesas de Madrid a Pau (Francia) y baños de Panticosa. —Quedan establecidos los servicios diarios a los expresados puntos, y sus precios son los siguientes:
 De Huesca a Pau.
 Berlina..... 260 reales.
 Interior..... 918
 Cupé..... 488
 De Huesca a Aguas-Buenas.
 Berlina..... 292 reales.
 Interior..... 246
 Cupé..... 216
 De Huesca a Panticosa.
 Berlina..... 200 reales.
 Interior..... 160
 Cupé..... 120

En estos precios no está incluido el 15 por 100 que cobra el Estado.

Se espiden billetes en Madrid, Julian Moreno, Alcalá, 2 y 28.

En Zaragoza, en los grandes hoteles de Europa y Universo.

En Huesca, fonda de España.

En Pau, Mr. Ranquedat, plaza de Gramon, hotel de la Poste.

En Aguas-Buenas y Aguas-Calientes, en los hoteles de la Poste y de los Princes.

Y en Panticosa en el mismo establecimiento.

Nota: Abierta al publico la carretera de Canfranc a Sumport, el viaje se hace todo en diligencia hasta Pau.

Desengaño, núm. 10.
LA SOLEDAD.
 EFECTOS Y SERVICIOS FUNEBRES.
 DESPACHO: DIA Y NOCHE.

MALES SECRETOS.—RADICAL
 curacion. Espoz y Mina, 18, pral.

SE NECESITA UNA OJADA PA-
 Ora todo; principalmente que sepa guisar y que tenga buenos informes.—Claudio Coello, 14, portería informarán.

FONDA DE BARCELONA, ABA-
 da, 12, Hospedaje de 20 a 26 rs. No fardo de los cocheros.

FERIA EN CAMPO REAL,
 provincia de Madrid, partido de Alcalá de Henares.
 Los dias 19, 20 y 21 de agosto tendrá lugar dicha FERIA, que tan concurrida fué en el año anterior de todas clases de ganados, efectos y mercancías, asegurándose a los concurrentes que tendrán comodidad, economía y seguridad, permitiéndose el pasto gratuito a los ganados, con buenos abrevaderos, a la vez que se conceden, sin estipendio, todos los sitios que ocupen los puestos.
 Esta villa, de 1800 habitantes, dista cinco leguas de Madrid y dos de Alcalá y Torrejon, en cuyas poblaciones hay estacion del ferrocarril de Zaragoza, ademas del camino real, a una legua del puente de Arganda, en la carretera de Valencia, con la que empalma la nueva para esta villa; hay diligencia diaria que sale de Madrid, calle de las Huertas, número 10.—El alcalde, JUAN GUERRA.

EL GRAN BARATO.
 Calle de la Luna, n.º 9, esquina a la de Tudescos.
LIQUIDACION!!!
 de toda clase de géneros hasta el día 1.º de setiembre.
¡¡SEÑORAS!!!
 APROVECHAD LA OCASION.
CALLE DE LA LUNA, NÚM. 9.
CARROS DE MUDANZAS
 de Juan M. Angulo Espozo, 7; Desengaño, 4, y Magdalena, 32. Con esmero y equidad por, alustes alzados ó por carros de 20 a 80 rs. uno.

SEBASTIAN Y MEDEL.
 Considerables ventajas obtendrán las personas que se surtan de este establecimiento. Pues para dar cabida a los surtidos que para el engrandecimiento del almacén se van a recibir, se desea realizar muchos géneros. Almacén de juguetes, bisutería, quincalla, abanicos, etc. Arenal, 24.

SALES MARINAS PARA BAÑOS.
 Estas sales representan con exactitud las aguas de mar, se venden paquetes a 4, 6 y 8 rs., con su instruccion. Se prepara toda clase de baños minerales. Farmacia de R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

¡ALTO AQUÍ!
 Acaba de llegar una remesa de huevas de atun, muy frescas, como superiores, a 5 rs. libra. Calle de Toledo, 99, almacén.
 No hay muebles más cómodos ni que estén más a la moda que las sillas inglesas, sillas de todas clases y sillas de Regia. Mayor, 117.

COMPANIA DE LOS FERRO-CAR-
 riles de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Anuncio.—Necesitando acopiar esta compañía para el próximo año de 1876 250000 traviesas ordinarias y de 10000 a 15000 de pequeñas dimensiones para apartaderos y vías muertas, con destino a sus líneas de Alicante, Zaragoza, Cartagena, Ciudad-Real y Córdoba, se avisa al publico para que los que gusten presentar proposiciones respecto a las partidas que anteceden ó parte de ellas, puedan remitirlas en pliego cerrado antes del 13 de agosto próximo a la direccion de mi cargo, sito en el edificio nuevo de la estacion de Atocha, bajo sobre que expresa: "Proposicion para suministro de traviesas."
 El pliego de condiciones correspondiente se hallará de manifiesto en las oficinas de los señores ayudantes de seccion residentes en Alcazar, Almansa, Manzanares, Córdoba, Murcia y Zaragoza; en las del guarda-almacén de Alicante y Albacete; en las estaciones de La Roda, Hellin, Ciudad-Real, Mengibar, Andujar y Sigüenza; y en Madrid en las oficinas de almacén.
 Los proponentes podrán fijar las estaciones de las espresadas líneas en que mas les convenga hacer la entrega de las traviesas que ofrezcan, ademas de las indicadas.
 Toda proposicion presentada despues de la fecha arriba dicha será desechada, así como tambien la que no esté redactada con arreglo al modelo que se inserta a continuación.
 La compañía se reserva el derecho de aceptar las proposiciones que crea mas ventajosas en todo ó parte de los suministros que se ofrezcan, así como tambien el de desestimar todas si no conceptuase ninguna admisible.
 Madrid 6 de julio de 1875.—El director de la compañía, C. S. Montesino.
 Modelo de proposicion.
 Don... vecino ó residente en... entorado del anuncio publicado en la Correspondencia de España y del pliego de condiciones vigente para el suministro de las traviesas que necesita la compañía durante el próximo año de 1876, se comprometo a entregar a la misma en los meses (de tal a tal) desde (tantas traviesas como minimum a tantas como maximum) de (tal clase de madera) (ordinarias ó de pequeñas dimensiones) al precio de (tal cantidad por cada una) puestas de mi cuenta en la estacion de (tal y) aceptando en todos sus términos cuanto se estipula en dicho pliego de condiciones.
 (Fecha y firma.)

EL DIRECTOR
 del gran establecimiento de préstamos, primero en España, Espoz y Mina, 7, Madrid, desea colocar una crecida cantidad sobre alhajas y papeletas del Monte, dando todo su valor real con interés convencional.

ALMONEDA DE MUEBLES Y SI-
 llerías de lujo, Carrera de San Gerónimo, 44, pral. izq. de 10 a 4.

SE VENDE UN COCHE Y UNA
 Coarreta en buen uso. En la cochera calle de Pomento, núm. 28, daran razon.

ARTILLERIA.—PRIMER REGI-
 miento de montaña.—2.º brigada.—Necesitando dicho regimiento 140 mulos y 7 caballos, desde el día de hoy se dá principio a la compra, en el cuartel del tercer regimiento de Montaña, en cuyo local están de manifiesto las condiciones que debe reunir el ganado, y los dias y hora de compra.—El capitán teniente, Emilio Perez.

CASA EN VENTA.
 El día 6 del corriente a las nueve de la mañana se venderá en pública subasta, ante el juzgado del Palacio, escribanía del Sr. Vazquez Mon, una casa sita en esta corte calle de la Fé, núm. 4, mide 3210 pies superficiales y renta unos 42000 reales anuales. Su precio es 26305 pesetas; advirtiéndose que para hacer postura han de consignarse mil pesetas en dicha escribanía.

LA MINERIA, LA LEY DEL RA-
 lismo y la necesidad de su reforma, por el ingeniero D. Tomás Sabau y Dumas. Se vende a cuatro pesetas: en Madrid, librería de Bailly-Baillière, plaza de Santa Ana; y en la portería del núm. 13 de la calle de la Bibliotecas; en provincias en algunas de las principales librerías. Tambien se puede pedir directamente al autor añadiendo 50 céntimos para el certificado de la remesa.

MONLEON.
 Hay fabricante de chocolate que se hace la ilusion y se empeña sostener en sus anuncios que los que se elaboran en su fabrica no tienen rival, y esto me obliga a decir al publico que mis chocolates son tan superiores a los suyos que no tengo inconveniente en probarlos a todas horas ante un jurado inteligente.
 Fabrica y despacho, Jacometrezo 36 y 38.

IMPORTANTE A LOS SE ORES
 ganaderos y dueños de parada.—Por motivo de retirarse su dueño, se venden tres burros padres, siendo uno de la provincia de Zamora y uno de Andalucía. Para verlos y tratar, con D. Martin Olivera en Chinchón.

PETROLEO en Valdeca-
 Dirigirse a los señores Fourcade hermanos, paseo de Areneros, 5.

PETROLEO en Alicante,
 Dirigirse a los señores Fourcade hermanos, paseo de Areneros, 5. Madrid.

BODEGA de LECANDA
 PREMIADA
 en la exposicion de Viena.
 Se espandan sus vinos. Bros de pasto, procedentes de cepagos de Chateau Margot, Chateau Lafite y St. Julien, Calle de las Huertas, 5, y Carlos Prats.